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Signalisation
Question écrite n° 8202

Texte de la question

M. Pierre Cardo appelle l'attention de M. le ministre de l'equipement, des transports et du tourisme sur les
problemes qui peuvent etre poses par l'absence, sur des rues et routes a sens unique, du panneau indicatif
signalisant le sens obligatoire (fleche blanche sur fond bleu), avec rappel aux carrefours. Cette absence peut
amener des conducteurs, de bonne foi, ne connaissant pas les lieux a se retrouver, apres un eventuel demi-tour,
dans le sens oppose et ainsi entrainer des accidents graves. Il lui demande si une pose systematique des
panneaux indicatifs, fixee, fixee dans le code de la route, ne serait pas en mesure de contribuer a la prevention
de tels accidents.

Texte de la réponse

Les regles d'implantation des panneaux de type B impliquant des prescriptions sont definies par les instructions
sur la signalisation routiere. En application du principe de valorisation, il convient de limiter l'emploi de signaux
de police au strict minimum car une inflation de panneaux nuit a leur efficacite. Plus le nombre de panneaux est
eleve, moins les automobilistes les percoivent. De tres recentes experimentations ont montre que le nombre de
panneaux mis en place etait parfois trop eleve et leur elagage systematique a permis une meilleure perception
de ceux restants. La pose systematique de panneaux indicatifs de sens obligatoire serait de nature a devaloriser
le message particulier que l'on souhaite transmettre aux automobilistes. Chaque situation rencontree doit faire
l'objet d'une analyse rigoureuse des problemes poses. Il ne parait donc pas souhaitable de rendre ces panneaux
obligatoires et il est necessaire de laisser aux responsables locaux le soin de rechercher la signalisation la plus
pertinente a mettre en place et l'opportunite, notamment, d'implanter des panneaux indicatifs de sens
obligatoire.
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